

NOTICIAS

Convenio con la Unión Europea

En septiembre se reunirá la Unión Europea con los países andinos para firmar un convenio de control de precursores químicos y para reforzar las medidas contra el narcotráfico. La Unión, presidida por Europa, mantuvo una posición crítica frente al proceso de certificación del gobierno norteamericano. El convenio se inscribe dentro de las preferencias comerciales otorgadas a los países andinos, consistentes en la eliminación del arancel para la mayoría de las exportaciones agroindustriales como apoyo en la lucha contra la droga.

USOS TERAPÉUTICOS DE LA AMAPOLA

Desde hace diez años, cuando aparecieron el jarabe de Skanan y otros antálgicos para tratar los dolores agudos, el consumo y producción de morfina se han ido consolidando en los países desarrollados: Francia produce hoy el 20% de la producción mundial de morfina legal, con técnicas agronómicas sofisticadas y con una estricta vigilancia policial para impedir los desvíos hacia usos ilegales. El uso terapéutico de la amapola muestra cuánto resta por aprender de las plantas "malditas"

TENSAS RELACIONES



as relaciones entre Colombia y Estados Unidos durante los meses de abril a agosto se caracterizaron por un endurecimiento del gobierno norteamericano en el tema de las drogas, aun después del desmantelamiento del cartel de Cali.

El período se inició con las exigencias muy fuertes por parte de la DEA de capturar a los capos del narcotráfico para obtener la certificación plena en 1996. Prueba de ello fueron las fricciones que tuvieron Robert Gelbard, subsecretario de Estado Adjunto para Asuntos de Narcóticos y el canciller colombiano Rodrigo Pardo, durante la visita del primero a finales de mayo. Pero antes de estas publicitadas divergencias, ya el embajador Myles Frechette se había pronunciado acerca de la presidencia colombiana de Movimiento de Países No Alineados, generando una respuesta enérgica por parte del canciller. Posteriormente, tras las capturas de los capos del cartel, el gobierno estadounidense fue renuente a reiniciar el intercambio de pruebas judiciales. Pero quizás las declaraciones más dicientes de la nueva política exterior norteamericana con respecto a Colombia son las de la DEA a finales de junio: según ésta, el 32% de la heroína que se decomisó en Estados Unidos en 1994 provenía de Colombia. Las relaciones entre los dos países, entonces, están lejos de desnarcotizarse, aun después de que se hiciera efectiva su exigencia de principios de año.